



耕道

令和5年7月号
 珠洲市立正院小学校
 珠洲市正院町川尻 1-39
 Tel/Fax 82-0404

正院小学校 検索

皆様に支えられて・お陰様で

校長 山野 仁志

あの地震から2か月近く。保護者・地域の皆様をはじめ、多くの皆様に支えられ本校の教育活動がいつも通り進められていることに深く感謝いたします。この1か月の出来事等を振り返ってみます。

◇6月4日 町相撲連盟の皆様の協力とボランティアの方のふるまい

この日は、本校の創立記念校内相撲大会・鼓笛パレードの日。前日私は土俵祭りや物故力士慰霊祭に参加しました。朝8時から町相撲連盟の皆様による土俵祭りの準備が行われました。白坂会長をはじめ多くの方が参加され、準備していただきました。2週間かけて、毎日のように集まっていつも通り準備された土俵。私には光り輝いて見えました。何もなかったかのように精力的に準備されるお姿に本当に頭が下がる思いでした。お陰様で校内相撲大会を行うことができました。本当にありがとうございました。



物故力士慰霊祭の準備に協力していると、保護者の方から声がかかり、行ってみると熊本・東京からおいでたボランティアの方が、少しでも正院の皆様に笑顔届けられればと思っておいでたこと、車には晩柑(みかんの一種)等地元から持ってきた様々な品物と、ブロックのような物。晩柑等は明日子どもたちにふるまいたいとのこと、快くいただくこととしました。また、ブロックのような物はピザ窯とのこと。せっかくですので相撲大会当日に焼いていただき、児童や保護者、相撲連盟の方々にふるまっていただきました。晩柑のみずみずしさ、ピザをほおぼる子どもたちの笑顔が印象に残っています。お陰様で子どもたちのたくさんの素敵な笑顔に出会えました。本当にありがとうございました。



◇6月14日 朝の読み聞かせ～読書ボランティア来校～

月に1度、読書ボランティアが来校され、朝の読み聞かせをしていただいています。この日も4名が来校され、学級ごとに分かれて読み聞かせをしていただきました。ボランティアの方々は、時間をかけて読み聞かせたい本を選び、心を込めて読んでいただいているなあと感じました。中には涙を流して読んでくださる方も。読み聞かせが終わると、いつも校長室でコーヒータイムと今日の振り返りです。その際、4日に行った鼓笛パレードの話になりました。「今年は鼓笛練習の時の校歌を聞いただけで、涙が流れてきました。」「鼓笛練習の時の音が、我が家にも聞こえてきて励ましてもらいました。」との感想をおっしゃっていただきました。長い間、創立記念行事として行ってきた校内相撲大会・鼓笛パレード、大切な伝統を継承すべく今後も取り組んでまいります。素敵な読み聞かせと感想をありがとうございました。来月も楽しみにしてお待ちしております。



◇6月16日 北国銀行ハニービーが本校に

日本財団「ヒーローズ」という取組の一環として本校にお声掛けいただき、今回の来校が実現しました。北国銀行ハニービーは、日本リーグを9連覇しているハンドボールの強豪チーム。この日は東監督をはじめ、総勢11名で来校され、ハンドボールを教えてくださいました。(スポーツ教室の様子は裏面で。)一流のスポーツ選手と交流できることはなかなかできない体験です。こんな経験が子どもたちの将来の夢につながっていくんだなあと感じました。日本財団・北国銀行ハニービーの皆さん、子どもたちに素敵な夢を与えていただき本当にありがとうございました。これからは学校を挙げて北国銀行ハニービーを応援します。



地震があってもいつも通り行われる活動、地震がなければできなかった活動。どちらも大切にして、「明日を夢見て すすんで学ぶ正院小学校」を目指して取組をすすめてまいります。お陰様で 感謝。

7月の予定

※変更となる場合もあります。ご了承ください。

1	土		17	月	海の日
2	日		18	火	児童集会
3	月	交通安全指導 安全点検日 午前5・6年プール(若山小)	19	水	児童総会・校外子ども会 4限まで 13:10下校 13:30~通知表渡し
4	火	児童集会 午後授業参観・救急救命講習・PTA臨時総会・学級懇談会	20	木	大掃除・終業式 午後海水浴 15:30下校
5	水	5限まで・15時下校	21	金	夏休み(～8/31) 午前補充学習(予定) 13:30～15:00 海水浴当番(～8/3)
6	木	午前ホワイトボードミーティング学習	22	土	正院町技芸展(～7/23)
7	金	1限 泰然+きみきみよワークショップ (全校児童)	23	日	親子の日
8	土		24	月	午前補充学習(予定)
9	日		25	火	
10	月	学校読書週間(～15日) いじめアドバイザー等来校 たんぼぼの会(児童理解)	26	水	夏休みについて ・職員は毎日定時退校します。 ・公民館行事として以下のものが予定されています。 ◇ナツガク(夏休み学びの会) ◇ナツゾラ(星空観察会) ●学校からも積極的に参加するよう声をかけます。
11	火	6年史跡めぐり 午後1～4年プール(若山小)	27	木	
12	水	朝の読み聞かせ 6限芸能伝承クラブ	28	金	
13	木	5限防犯教室	29	土	
14	金	SDGs 合同学習会(ラポルト) 3・4年(午前) 5・6年(午後)	30	日	町民ラジオ体操・交通安全標語表彰式
15	土	8:30～海水浴場設置作業	31	月	
16	日				

★表彰～おめでとう～★

◇6/4 校内相撲大会

女子個人	1～4年	優勝	西	こはる
	5年	優勝	番匠	衣乃里
	6年	優勝	畑	莉彩
男子個人	1年	優勝	森	風翔
	3年	優勝	前	昊成
	5・6年	優勝	岡田	圭央
縦割り班団体	優勝	A班		
大関決定戦(3～6年女子)	大関	番匠	衣乃里	
横綱決定戦(3～6年男子)	横綱	岡田	圭央	

◇5/21 石川県少年相撲能登町大会

個人・5年生の部 3位 岡田 圭央

◇6/11 市少年相撲選手権大会

個人・5年生の部
優勝 岡田 圭央 敢闘賞 小町 一颯

◇6/11 わんぱく相撲珠洲場所 5年生の部

横綱 岡田 圭央 関脇 小町 一颯

◆学習目標「11の望ましい児童の姿」より

正院小の学校生活 大切にすることはコレ

7月：ていねいな字を書く子

一画一画、くつつける、はねる、とめる、などを意識して書かせます。ていねいということは、何事においても上達するための基本ですね。



皆様、たくさんありがとうございました！

- ・白タオル等…ジブラルタ生命様より
- ・白タオル等…明治安田生命様より
- ・42型大型モニター2台…石川県学校生協様より
- ・液体のり…浜塚ストア様より
- ・安全教育の本…体験型安全教育支援機構様より
- ・晩柑、ピワ、ピザ等…熊本県・東京都からのボランティア様より
- ・本一式…大阪府の方より
- ・本一式等…東 透様より
- ・スポーツタオル等…北国銀行ハニービー様より
- ・寄付金4,500円…だいまるすこやかクラブ様より

感謝

できごと

❖ 6月4日 創立記念校内相撲大会 ❖ 9:00~12:00 正院町相撲連盟・保護者・地域の皆様、ご協力ありがとうございました!

校内相撲大会では、女子個人戦・男子個人戦・縦割り班対抗団体戦・学校大関決定戦（4～6年女子）・学校横綱決定戦（3～6年男子）が行われました。何度も水入りが入る場面もあり、児童の気迫あふれる戦いぶりが繰り広げられました。保護者や地域の皆様の声援、相撲連盟の皆様のご協力のお陰で、無事に大会を終えることができました。



❖ 6月4日 創立記念鼓笛パレード ❖ 13:30~15:00 保護者・地域の皆様のご協力・ご声援ありがとうございました!

「正院町の地域の皆様に勇気・元気・笑顔をお届け」のために、全校児童が元気いっぱいのダンスと演奏を披露しました。保護者、地域の皆様、鼓笛パレードに際し、休憩場所の提供、安全確保、子どもたちへの声援など、ご支援・ご協力ありがとうございました。



❖ 5月29日 施設めぐり4年生 ❖ 珠洲市役所・奥能登クリーンセンター・わくわく広場

<児童の感想から>
市役所では、市長室での見学や泉谷市長に会ってお話を聞きました。市役所では、どんな仕事をしているのかよくわかりました。奥能登クリーンセンターでは、私たちが出したゴミがどのようにしよ理されているか分かってよかったです。最後は、わくわく広場で、直小学校のお友達といっしょにお昼ごはんを食べました。ちがうお友達とごはんを食べるは楽しかったです。



❖ 5月30日 体育交歓会5年生 ❖ 珠洲市営グラウンド

珠洲市の5年生57名が一堂に会して体育交歓会が行われました。他校の5年生と準備運動で楽しく交流をしたり、100mを一緒に走ったり、走高跳やハードル走の練習をしたりしました。最後は、綱引きをして、みんなで盛り上がり、充実感いっぱいでお交歓会を終えることができました。



❖ 6月9日 生き物観察会（1回目）3・4年生 ❖

旧飯塚保育所の近くの田んぼや用水路で生き物観察会がありました。ヤゴやカエル、オタマジャクシをたくさん捕まえました。ドジョウやカニもいました。第2回目の観察会は、9月1日の予定です。



❖ 6月21日 施設めぐり3年生 ❖ 珠洲消防署・珠洲警察署・ラポルトすず・市営テニスコート・すずなり

<児童の感想から>
すず警察署で、おまわりさんの道具を見せてもらったことがうれしかったです。見たことがなかった物があってびっくりしました。



❖ 6月23日 施設めぐり5年生 ❖ ケーブルテレビ・メガソーラー発電所・JAすず・里山里海自然学校

<児童の感想から>
・ケーブルテレビで、カメラを持ったときに、こんなに重いんだと思ってびっくりしました。ピントを合わせたりしたのも楽しかったです。
・里山里海自然学校で、ふだん入れない部屋に入って、ふだん見られない部屋を見てわくわくしました。

